

[検証シリーズ]

# 美しい分煙社会の作り方

第5回 神戸に激震! 「例外なき強制禁煙」条例 須田慎一郎

(ジャーナリスト)



検討委員会は突然、打ち切られた

奈川や政府のケース同様、最初から公正・中立に疑問符のつく人選だった。それは先行した神奈川と比べても際立っている。

## 「日本人の美德こそ大事」

この条例案の最大の問題は「例外を認めない」という強権姿勢にある。

本シリーズで紹介したよ

うに、神奈川は条例導入に

奈川や政府のケース同様、最初から公正・中立に疑問符のつく人選だった。それは先行した神奈川と比べても際立っている。

16年前に阪神・淡路大震災に見舞われ、見事に復興を遂げた神戸の街は、多くの点で東北復興のモデルケースとなるだろう。その神戸を新たな激震が襲っている。震源は、兵庫県が成立を急ぐ「禁煙条例」である。

日本人はいま、「復興」とは何か、「街づくり」とは何かを問われている。

16年前に阪神・淡路大震災に見舞われ、見事に復興を遂げた神戸の街は、多くの点で東北復興のモデルケースとなるだろう。その神戸を新たな激震が襲っている。震源は、兵庫県が成立を急ぐ「禁煙条例」である。

本シリーズではこれまで、政府が法制化を目指す「受動喫煙防止法」(仮称)、神奈川県が昨年4月に導入した「受動喫煙防止条例」を検証してきた。いずれも「喫煙者=悪」と決めつけ、肝心の国民生活や国民経済への配慮を欠く点に問題があり、多くの悪影響をもたらしていることがわかった。

兵庫県が神奈川に続いて全国2番手で導入しようとしている条例は、それらをはるかに上回る「マグニチコード」である。分煙すら認めず、中小業者の例外もない「禁煙強制」だからだ。

\* 気になる内容を検証する



南京町の飲食店では自主的にスティッカー表示(右)を進めている



実際、6月30日に開かれた第9回を最後に検討会は打ち切られ、今後は県の報告書を元にした条例案が議会に提出され

敏三・知事の一存で進められてきたものです。そして前回の検討会から5か月余り会議が開かれています。突然、県が一方的にまとめて報告書が提出された。その背景には不可解な人事もあつた。今年4月に秘書課長だった知事の腹心が急に動きが加速した。条例の是非を検討するという姿勢ではなく、条例成立が絶対条件なのでしょう

前に、まず条例制定に向けた経緯を取り上げたい。

兵庫県が有識者を集め、受動喫煙防止対策検討委員会を立ち上げたのは昨年6月。以来、昨年は7回の議論を重ねてきたが、今年初となつた5月23日の第8回検討会で波乱が起きた。冒頭、いきなり県の事務局から「報告書の素案」が発表されたのである。

「そもそもこの条例は井戸

局から「報告書の素案」が

発表されたのである。

井戸知事は「名うての嫌

煙家」として知られる。

「条例のアイデアは本人の

提案。これを今期の目

標に掲げた」として知られる。

井戸知事は「名うての嫌

煙家」として知られる。

井戸知事は「名うての嫌

煙家」として知られる。